
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

 Aos dezoito dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às oito horas e trinta minutos, 2 

os membros do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se reuniram 3 

para a 6ª Assembleia Geral Extraordinária de 2022, realizada de forma presencial, na 4 

Associação dos Municípios da Microrregião do Vale do Paranaíba (Amvap), na Avenida 5 

Antônio Thomaz Ferreira Rezende, nº 3.180 - Distrito Industrial na cidade de Uberlândia – 6 

MG, para discutir os seguintes pontos de pautas que foram encaminhados anteriormente a 7 

todos os membros: Item 1. Abertura da sessão e verificação de presença e quórum; 8 

Item 2. Comunicado aos conselheiros; Item 3. Leitura do expediente e das 9 

comunicações da ordem do dia; Item 4. Deliberação para recomposição da Diretoria 10 

– Gestão 2020/2022, prorrogado até 30 de julho de 2023 (Cargo: Vice-presidente); Item 11 

5. Discussão e deliberação da Moção do CBH Araguari com recomendações à 12 

Câmara Normativa Recursal do Conselho Estadual de Recursos Hídricos; Item 6. 13 

Discussão e deliberação do Processo de Outorga nº13400/2021, requerido pela 14 

Mosaic Fertilizantes P&K Ltda, processo SEI nº1370.01.0010425/2021-95; Item 7. 15 

Outros assuntos. Membros presentes: Bruno Neto de Ávila (Igam), Guilhermina Maria 16 

Severino (Seapa), Alberto José de Almeida (Emater), Hideraldo Buch (SES), Juliene 17 

Cristina Silvério (IEF), Paulo Rogério da Silva (Semad), Amilton Alves Filho (Semad), 18 

Rugislaine Dias Alves de Zoppa (IMA), Wilton José Fernandes (Pcmg), Ricardo Lúcio 19 

Alvarenga (Prefeitura Municipal de Perdizes), Bruno Gonçalves dos Santos (Prefeitura 20 

Municipal de Araguari), Elci Lemes Pereira (Prefeitura Municipal de Nova Ponte), André 21 

Vieira dos Santos (Prefeitura Municipal de Patrocínio), Marcos Magno da Gama (Inter 22 

Ambiental), Kassio Henrique Gama Souza (Rides), Reginaldo José de Oliveira (Prefeitura 23 

Municipal de Indianópolis), Marcelo Novais Borges (Prefeitura Municipal de Tupaciguara), 24 

Gustavo Bernardino Malacco (ODS), Mauro das Graças Mendonça (Campus Uberlândia), 25 

Antônio Geraldo de Oliveira (Unicerp-Patrocínio), Sylvio Luíz Andreozzi (UFU), Polyanna 26 

Custódio Duarte (Angá), Gabriel Santos Miranda por procuração (Grupo Escoteiro 27 

Potiguar), Maurício Marques Scalon (Fonasc-CBH), João Eduardo Della Torres Ferreira 28 

(Abes), Fernando Antônio Abdalla (Aprogeo-trialto), Celismar Costa Melo (Dmae 29 



  
 

 
 
  

Uberlândia-MG), Leandro Borges da Cruz por procuração (Copasa), Maria Eduarda R. da 30 

Cunha e Gonçalves (Fiemg), Nayana G. Marques Silva (Mosaic Fertilizantes), William 31 

Pereira Rodrigues (Usina Uberaba S.A), Thiago Felipe Alves Batista (Sindicato Rural de 32 

Uberlândia), Luiz Humberto Gonçalves Reis (Faemg), Sérgio Segantini Bronzi (Associação 33 

dos Cafeicultores de Araguari), Fausto Amaral da Fonseca (Coopa), Dênio Drummond 34 

Procópio por procuração (Cemig) e André Luiz Mendes Barcelos (Trilhas Interpretativas). 35 

Convidados: Isabel Evaristo (Abha), Hygor Siqueira (Abha), Sândra Vieira (Abha), Jéssica 36 

Mundim (Rides), Cristiane Oliveira (Igam), Pâmela Desirré (Igam), João Cláudio Costa 37 

(Prefeitura Municipal de Tupaciguara), Thaís Almeida da Cunha (Prefeitura Municipal de 38 

Perdizes), Leonardo Rodrigues (Mosaic Fertilizantes), Ana Ferreira (Mosaic Fertilizantes), 39 

Thiago Moura de Oliveira (Mosaic Fertilizantes), Pedro de Souza Silva (Mosaic 40 

Fertilizantes) e Allana Lima (Tanto Expresso). No item 1 de pauta o Presidente Bruno 41 

Gonçalves agradece a presença de todos e pelo espaço que foi disponibilizado, houve 42 

verificação de quórum. No item 2 de pauta em comunicado aos conselheiros, Bruno Neto 43 

de Ávila comunica que a Urga está mudando a coordenação, ele está saindo e a Pâmela é 44 

a nova coordenadora. Paulo Rogério aproveitou a oportunidade para parabenizar Pâmela 45 

pelo desafio. No item 3 de pauta, Maurício Marques Scalon faz a leitura do expediente e 46 

das comunicações da ordem do dia. No item 4 de pauta, houve a deliberação para a 47 

recomposição da diretoria no cargo de Vice-Presidente. O Presidente explica que pelo 48 

Regimento Interno, a vaga em vacância tem que ser preenchido pelo mesmo segmento que 49 

deixou a vaga. Scalon pede ao Presidente um tempo de dez minutos para o segmento da 50 

sociedade civil conversarem para entrarem em um consenso com relação a indicação do 51 

membro para ocupar o carga da Diretoria. Presidente suspendeu a reunião, houvesse a 52 

discussão do segmento, sendo que o conselheiro Gustavo Malacco renunciou a sua 53 

manifestação, porém o conselheiro Antônio Geraldo manteve a sua manifestação. Na 54 

discussão dos membros da sociedade civil foi colocado dois nomes de consenso que foi do 55 

Fernando Abdalla e da Polyanna Custódio, na discussão Fernando abriu mão para a 56 

Polyanna e o Antônio Geraldo disse que só abriria mão se fosse o João Eduardo Della 57 

Torres, porém o mesmo não aceitou o cargo por questões pessoais. Dessa forma, será 58 



  
 

 
 
  

levado para a plenária em votação, o nome colocado será da Polyanna Custódio e do 59 

Antônio Geraldo. Presidente disse que como não houve consenso entre os membros da 60 

sociedade civil será colocado em votação os dois nomes. O Presidente abre a palavra aos 61 

candidatos para falarem e defenderem a candidatura. Polyanna Custódio (Angá) se 62 

apresenta, expõe que atua em recursos hídricos a quase quinze anos, já representou a 63 

instituição no Araguari, tem participação na diretoria do PN3, sendo vice-presidente, já 64 

trabalhou na entidade equiparada, está a mais de 15 anos na Angá como diretora de 65 

conservação da flora, pede para que colocassem o nome dela, também pela questão de 66 

gênero, equilibrar a diretoria, com a participação feminina nas questões das atividades de 67 

recursos hídricos e também para mostrar mais seu trabalho. Antônio Geraldo disse que 68 

está colocando seu nome, porque ele iniciou na diretoria e gostaria de encerrar os meses 69 

de mandato, trabalhou com proatividade com os demais membros da Diretoria, dessa forma 70 

está colocando seu nome para terminar o mandato com os demais membros da diretoria e 71 

conta com o voto do plenário. Gustavo Malacco sugere que como foi uma decisão da 72 

sociedade civil, seria importante começar pela sociedade civil e o comitê já entenderia qual 73 

foi a decisão dos votos da sociedade civil e que todos acatassem a decisão. Presidente 74 

disse que como foi sugerido pelo Gustavo Malacco, vão começar pela sociedade civil, foi 75 

feito uma planilha para ser colocado os votos de cada membro, Polyanna Custódio ganhou 76 

a votação com 19 votos a 12 votos para o Antônio Geraldo, tendo as abstenções de 77 

Fernando Abdalla e William Pereira, sendo a nova Vice-Presidente do comitê. No item 5 de 78 

pauta houve a discussão e deliberação da moção do CBH Araguari. Presidente pontua que 79 

essa moção já havia sido discutida anteriormente em específico sobre a questão da 80 

representatividade de consórcio e associação, o comitê entendeu que da forma que veio a 81 

DN-69 teria o problema que as vezes não conseguiriam nem ocupar totalmente as vagas 82 

do poder público municipal, uma vez que, o município que tiver em alguma associação ou 83 

consórcio não poderá ter vaga isolada, então alguns comitês fizeram a moção com a  84 

recomenda à Câmara Normativa Recursal do Conselho Estadual de Recursos Hídricos que 85 

alteração do §8º do Art. 6º da Deliberação Normativa CERH nº 69 de 09 de agosto de 2021. 86 

Após a discussão dos conselheiros, o Presidente coloca a moção do CBH Araguari em 87 



  
 

 
 
  

votação, sendo aprovada com a abstenção dos conselheiros, Maria Eduarda (Fiemg), Dênio 88 

Drummond (Cemig), William Pereira (Usina Uberaba). No item 6 de pauta, a representante 89 

da Mosaic Fertilizantes, Nayana Marques coloca sobre as discussões na CTOC e expõe 90 

que a empresa procura trazer respostas aos questionamentos. O representante da Mosaic, 91 

Thiago Oliveira inicia a apresentação falando um pouco sobre informações da empresa, e 92 

depois sobre a Usina de Uberaba. Nayana expõe sobre as condicionantes que foram 93 

discutidas durante as reuniões. O membro da CTOC, Gustavo Malacco fala sobre o 94 

Relatório Técnico da CTOC, leu as condicionantes e as considerações finais, sendo a 95 

CTOC favorável ao deferimento. Presidente pergunta se algum conselheiro tem alguma 96 

dúvida, não houve nenhuma manifestação, o processo de outorga foi colocado em votação, 97 

sendo aprovado com as abstenções dos conselheiros Gustavo Malacco (ODS), Bruno Ávila 98 

(Igam) e Guilhermina Severino (Seapa). No item 7 de pauta em outros assunto, Gustavo 99 

Malacco fez um convite ao comitê para a reunião do Conselho Estadual de Recursos 100 

Hídricos que em pauta está o processo que o comitê indeferiu em duas oportunidades PCH 101 

Machado, disse que representará a entidade da Angá e sua opinião é de respeito a decisão 102 

do comitê em relação ao indeferimento. Fala da importância de ter um representante da 103 

Diretoria nessa reunião. Scalon pontua sobre a participação dos conselheiros no Encob, 104 

expõe que ele está coordenando a comissão de apoio aos comitês e de bacias no Encob e 105 

se os conselheiros precisarem de alguma informação, está à disposição. O Presidente 106 

agradece a presença de todos na Assembleia. Encerro esta ata, Isabel Evaristo, constando 107 

que a lista de presença anexa é parte integrante deste documento. 108 

Link da Gravação da reunião no Youtube:  109 
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